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本报讯（记者 高原 通讯员 贺
梦萱）近日，宁波舟山港六横公路
大桥一期工程主线沥青路面铺设
工程顺利完工，标志着六横公路大
桥一期工程实现全面贯通。

“在六横公路大桥一期工程的
建设中，沥青路面铺设是核心环
节，沥青路面铺设好与坏，直接关
系到道路质量与使用寿命。”项目
现场相关负责人说。

据介绍，六横公路大桥一期工
程项目沥青路面铺设这一环节，首
次应用了沥青转运机、保温车等措
施，确保路面的平整度、摩擦系数
及耐久性达到国际领先水平。此
外，还采用了行业前沿技术与优质
环保材料，大规模应用一体式摊铺
机全幅摊铺和无人碾压技术。

随着主线沥青路面铺设的顺
利完成，六横公路大桥一期工程正
朝着全面通车的目标稳步前进。
据介绍，整个六横公路大桥工程分

为两期，其中六横公路大桥一期全
长10.8公里，为双向六车道，全线

布设特大桥2座，大桥5座，隧道2
座，互通立交3处（梅山互通、昆亭

枢纽、柴桥枢纽），匝道收费站1处
以及相应的服务设施。

本报讯（记者 陈璐瑶）12月13
日上午，全区基层党建工作会议暨
村（社区）党组织书记工作交流会
召开。区委书记孙志龙在会上强
调，全区各级党组织和广大党员干
部要深入学习贯彻党的二十届三
中全会精神和习近平总书记关于
党的建设的重要思想，全面落实省
委“一个首要任务、三个主攻方向、
两个根本”和市委基层党建“全域
提质 争先攀高”专项行动部署要
求，加快推进基层组织体系变革、
基层党员干部能力提升，为推动进
一步全面深化改革海岛新实践，奋
力夺取现代化新普陀建设更大成
果提供坚强组织保障。

徐炜波主持，戴灵芝、夏凯慧、

胡乃利、单伯勋、李莉、林森、周杰
出席。会上，桃花镇党委、东港街
道党工委、六横镇悬山村党总支、沈
家门街道大干社区党委、展茅街道
晓辉村党支部分别作了交流发言。

孙志龙指出，今年以来，全区
各级党组织以基层党建争先攀高
行动为抓手，推动各领域基层党建
工作协同共进，取得了扎实成效。
成绩值得肯定，任务依然艰巨，我
们要提高站位、深化认识，聚焦找
准基层党建工作使命坐标，充分发
挥党建引领龙头作用，多点发力破
解基层治理难题，着力提升各领域
党建均衡度，以高质量党建引领高
质量发展。

孙志龙强调，要突出牵引、紧

扣重点，聚焦找准基层党建工作功
能坐标，实现基层党建和重点工作
并轨贯通、融合共进。要坚持以政
治建设淬炼忠诚，在提升政治能力
上精准用力、持续发力，深化开展
“循迹溯源学思想促践行”，认真落
实“三会一课”、民主生活会和组织
生活会、民主评议党员、谈心谈话
等制度，高标定位检视和改进各项
工作。要坚持以强基固本筑牢底
盘，在壮大堡垒阵势上精准用力、
持续发力，与时俱进、分层分类抓
好农村、城市社区、机关、国企、学
校、公立医院、“两新”等各领域基
层党组织建设，做到全域建强、全
面过硬。要坚持以党建引领彰显
担当，在护航中心大局上精准用

力、持续发力，推动“航行的支部”
功能向强，产业链党建发展向新，
项目党建赋能向优，以党建强引领
发展强。要坚持以精准赋能提升队
伍，在锻强基层骨干上精准用力、持
续发力，带头做到对党忠诚，带头推
动村社发展，带头参与基层共建，带
头加强自身建设，做到“引领有力”
“富民有方”“治理有效”“干部有
为”，不断巩固党执政的基层基础。

孙志龙强调，要不务虚功、实
处发力，聚焦找准基层党建工作行
动坐标，牢固树立大抓基层的鲜明
导向，坚持严管厚爱结合、激励约
束并重，健全责任落实机制和实干
激励机制，做到干事有尺度、管理
有力度、激励有温度。

孙志龙在全区基层党建工作会议暨村（社区）党组织书记工作交流会上强调

推进基层组织体系变革党员干部能力提升
为全面深化改革海岛新实践提供坚强组织保障

徐炜波主持 戴灵芝夏凯慧出席

六横公路大桥一期主线全面贯通

沥青路面铺设现场。 通讯员 吕小雪 摄

本报讯（记者 缪珊珊）“这是我
第二次来看展了，还拍了很多好看
的照片推荐给朋友们。”12月13日，
市民俞女士跟随好友再次来到舟山
市（普陀区）美术馆打卡，欣赏艺术
作品，拍照留念。

当天虽然是工作日，但美术馆内
依然有不少前来打卡的市民和游客，
或结伴而行，共享艺术之旅；或独自
驻足，沉浸在喜爱的作品前拍照纪
念。为了更好地领悟每件作品背后
的深意与故事，大家还会仔细阅读作
品旁的展签介绍，深入理解每件作品。

“艺术家们巧妙利用舟山本地
的特色物品，尤其对一些就地取材
的材料进行再创作，像船木、船帆
等，我觉得比较有创意。”市民孔争
浩是一家旅行社的负责人，他希望
有机会将美术馆纳入普陀游的打卡
线路中，“如果将美术馆这样的文化
景点融入旅游行程里，对我们导游
的专业素养也提出了更高要求，若
能成功，定会激励本地导游不断地

提升艺术修养与知识水平，了解更
多舟山海洋文化。”

舟山市（普陀区）美术馆场馆运
营周延告诉记者，从12月7日美术
馆面向公众免费开放到12月13日，
累计观展人次已经破万，尤其在12
月8日当天，单日接待量近五千人
次，“即便在工作日，仍有不少市民
以个人或团体形式前来参观或预
约，我们深切感受到了大家对展览
的浓厚兴趣。”

周延建议市民和游客，进入展
厅后，可扫描二维码收听展览语音
导览，丰富观展体验。“每件作品旁
的展签上都附有一个二维码，只需
微信扫一扫，即可聆听作品的语音
导览。此外，在前台区域也设有总
览的语音导览二维码，扫描后可根
据个人兴趣选择展品，享受语音导
览带来的艺术之旅。”周延说。

舟山市（普陀区）美术馆开放时
间为每日9：00至16:30（16：00停止
入馆），周一闭馆（法定节假日除外）。

公众打卡舟山市（普陀区）美术馆热情高

开馆首周接待人次破万

本报讯（记者 励佳 通讯员 张
政）日前，在东港春天广场靠近海洲
路一侧的新能源汽车充电车位上，
保安人员正进行巡视检查。“我们通
过张贴温馨提示、2个小时定时巡
逻等方式，对这个露天免费停车场
加强管理，停车秩序比之前好了不
少。”春天广场物业经理刘满君说。

巡视中，保安人员看到一辆白
色燃油车抢占了充电车位，立即拨
打“114”，通知车主移车。在车主电
话未接通的情况下，保安人员在车
前窗放置了温馨提示：“请为充电车
辆留出空间，共同维护充电环境。”

这样的温馨提示还张贴在不少充
电桩前，简洁明了，一读即知。“下步我
们还会做一个更醒目一点的广告牌，
立在停车场前，呼吁车主们能自发地
留出充电车位，方便他人。”刘满君说。

据了解，该停车场目前有10个
充电车位，由于其位于主干道一侧，
停车方便，又是全天免费，一直受到
附近业主“青睐”。但燃油车“鸠占
鹊巢”现象屡见不鲜，引起不少新能
源车车主不满，“本来充电桩就少，

油车还要抢占位置，导致我们无电
可充。”这一现象，引起区住房保障
服务中心的重视。

经过实地调查，区住房保障服
务中心向春天广场物业提出了管理
方面的意见、建议。“目前针对这类
现象，尚未出台明确的法律法规，我
们只能从加强物业管理的角度，对
充电车位的停车秩序进行引导。”区
住房保障服务中心相关负责人说。

在普陀，随着新能源汽车市占
率扩大，车主们对于充电桩的需求
日益增加。但由于缺少相关管理的
权限和依据，有限的充电桩存在车
位被抢占、维护不及时等情况。针
对这一问题，区住房保障服务中心
将引导小区业委会强化“分区停放”
概念，加强小区内部停车秩序管
理。“我们将在业委会的常态化培训
中，增加停车管理方面的内容，指导
业委会及时制定、完善小区停车管
理办法，尤其是对充电车位的停放
作出清晰规定，让小区物业在管理
时有依据、有效果。”区住房保障服
务中心相关负责人表示。

职能部门加强引导和管理

缓解新能源车充电难问题

本报讯（记者 缪珊珊 通讯员
曹斯琦）“这是我们开展星级评定
以来，第一次评上五星级排档，太高
兴了！”近日，第八轮沈家门海鲜夜
排档星级评定结果出炉，10号、22
号、35号排档首次获评五星级。这
几家排档的经营户都兴奋地表示，
将再接再厉，争取“留住”这块来之
不易的五星招牌。

据了解，在最新的第八轮沈家
门海鲜夜排档星级评定中，共有42
家排档参与“月考”。此次评定，有
40家排档顺利“上星”，其中五星级
排档5家，四星级排档21家，三星级
排档14家，仅2家排档未上星。

值得一提的是，沈家门海鲜夜
排档39至40号排档，自今年8月在
第五轮星级评定中首次获评五星级
以来，至今未跌榜。“我们会尽力，继
续保持五星级夜排档的荣誉。”39
至40号排档经营户孔要武表示，将
按照更高标准要求自己，不断提升
服务质量，吸引更多游客。

据了解，《海鲜夜排档星级评
定》舟山市地方标准发布后，沈家门
海鲜夜排档率先依据此标准开展星

级评定工作，目前已完成八轮星级
评定。本次评定检查，排档整体状
况较前几轮有显著提高，排档经营
者配合度综合得分平均分提升至
81.77分，新增3家排档提升为五星
级排档，共排查出576项不符合问题，
问题发现数量比上一轮减少48项。

区市场监管分局相关负责人表
示，星级评定工作开展以来，通过连
续多轮星级评定和风险排查，沈家
门海鲜夜排档在岗人员、设备和环
境卫生管理、服务提升等方面都有
了不同程度的提升。部分排档还增
设了零食礼包等伴手礼，通过大众
点评或自制满意度测评表等渠道，
获取顾客对于口味和服务的反馈，
为排档经营增加特色和竞争力。

“随着星级评定工作知名度不
断提升，以‘星’促改、以‘星’促管，
评星机制发挥的作用日益彰显。”区
市场监管分局相关负责人表示，将
持续深化沈家门海鲜夜排档星级评
定工作，根据星级评定结果，对夜排
档经营发展遇到的问题，实行全链
条跟踪反馈和帮扶指导，推动海鲜
夜排档可持续发展。

沈家门海鲜夜排档评星再出新成绩
综合平均分明显提升，新增3家五星级排档
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□记者 励佳 通讯员 俞燕

“首先非常感谢您的爱心之
举，给我继续追梦的机会，也让我
父母悬着的心轻松了很多……”12
月14日下午，在长乔集团舟山长
乔鹈鹕度假酒店，我区第5位造血
干细胞捐献者毕金真收到了一封
没有邮戳、不具署名的信。信不
长，寥寥数语，朴实地写尽了对毕
金真的感激之情和祝福之意。读
完信，毕金真沉默了一会儿，把信
纸原样收好，轻轻舒了口气。

（一）

毕金真，2002年出生，是舟山
长乔鹈鹕度假酒店的一名厨师。
在一次无偿献血活动中，他留样登
记，加入了中华骨髓库。今年11
月下旬，他接到了区红十字会的电
话，问他是否还愿意捐献造血干细
胞。茫茫人海中的百万分之一概
率突然降临，毕金真没有丝毫犹
豫，“我愿意！”

11月28日上午，毕金真出发
前往杭州入院并注射动员剂。12

月2日，毕金真一次性献出了270
毫升的造血干细胞混悬液，把“生命
的种子”捐献给素昧平生的白血病患
者，成为全省第1128位、全市第21
位、我区第5位造血干细胞捐献者。

回到舟山后，市、区红十字会
为他举行了简单而又温馨的欢迎
仪式，其所在企业为他批复了15
天的带薪休假。

（二）

毕金真的捐献之旅，并不是一
时的热血和冲动。

2011年，母亲韩亚萍的一位
至亲病危，在关键时刻得到了医院
的血液救助。她深感生命的脆弱
与宝贵，也深深感激那些无私献血
的人，于是在2012年8月25日加
入了中华骨髓库，此后积极参与献
血。因献血服务时数长献血量大，
韩亚萍于2021年获评全国无偿献
血志愿服务奖五星级。

言传身教之下，毕金真也从小
有了尊重生命、乐于助人的热心
肠。成年后，他多次捐献全血及血
小板，献血总量已达8000毫升。

母亲的支持，鼓励他走出捐献
的第一步。更多志愿者的经验分
享、相关部门的全周期服务、所在单
位的理解包容成为他坚持的底气。

“在打动员针的时候，浙江省
第37位捐献者跟我聊天，事无巨
细地告诉我可能会面临的情况。”
毕金真回忆说，干细胞捐献过程漫
长，在配对完成后，要通过一系列
检查，打4次动员针，有些捐献者
在这些过程中慢慢消磨了勇气，产
生了退缩的念头，导致“生命接力”
暂停，“我觉得这些归根结底是由
于对捐献过程、后果的误解造成
的，与志愿者前辈们聊天后，我反
而更加坚定了。”

宣传大于捐献——在与其他
捐献者交流的过程中，毕金真十分
赞同这个观点，“我一个人只能捐
献一次，挽救一个人的生命，但如
果我的经历能跟更多人分享，带动
更多人参与登记，可能就有更多患
者迎来生的希望。我想成为那颗
能‘燎原’的星火。”

（三）

捐献造血干细胞到底是什
么？很多人会简单地误解为抽取
骨髓，其实并非如此。区红十字会
相关负责人告诉记者，常见的捐献
方式是通过动员药物，将造血干细
胞从骨髓中释放到外周血，再通过
采集器采集造血干细胞，“捐献过
程中的不适症状通常是短暂的，一
般在停止使用药物后数日内消
失。捐献后，可以通过多休息和均
衡饮食，确保身体快速恢复。”

由于一次性捐献了270毫升，
毕金真的捐献过程长达 5个小
时。肌肉时不时传来的酸痛和漫
长的等待，让这5个小时有些难
熬。“但想想那些患者长年累月与
病魔抗争的痛苦，我这5个小时又
算得了什么。”毕金真如是说。

据了解，近年来，区红十字会
一直致力于捐献造血干细胞的宣
传发动工作，大力弘扬人道、博爱、
奉献的红十字精神，倡导崇善向上
的社会新风尚。目前全区已有
790余名爱心人士加入了捐献造
血干细胞志愿者队伍，5位志愿者
成功实施了捐献。

我区造血干细胞捐献者毕金真分享捐献经历

燎原星火点亮生命之光


